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Авдотья Малиновка
В эту пору в лесах зрели 
ягоды дикой малины – 
одного из самых вкусных 
лесных даров.

Все спешили с самого утра, 
прихватив лукошки, набрать 

побольше ягод, чтобы и самим поесть, и на ва-
ренье хватило. Вот и прозвали люди 17 августа 
Малиновкой. По сбору дикой малины в старину 
судили о будущем урожае хлеба.

Погода 17 августа прогнозировала, каким 
будет ноябрь: «Какова Авдотья – таков и ноябрь». 
Связанные с этим днем приметы напоминали 
крестьянам, что осень не за горами: «Пришла 
Авдотья – убирай чеснок и лук, срывай огурцы», 
скоро погода испортится, «Авдотья Огуречница 
семь дождей несет».

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Подарок 

к празднику
В Алтайском крае 19 учителей получат всероссийскую 

премию за достижения в педагогической деятельности. 
Размер денежного вознаграждения составит 200 тысяч 
рублей.

Конкурс проводится ежегодно в рамках национального 
проекта «Образование», сообщает Алтайский институт раз-
вития образования имени Адриана Топорова.

В этом году заявки на соискание премии подали 68 педа-
гогов из 28 муниципалитетов региона. Наиболее активными 
оказались учителя русского языка и литературы (12 заявок) 
и учителя начальных классов (11 заявок).

Конкурсные материалы педагогов оценивали сначала 
региональная экспертная комиссия, а затем жюри всерос-
сийского этапа.

Награждение лауреатов и вручение премий пройдет на-
кануне Дня учителя.

Единственная 
за Уралом

В Федеральном центре травматологии, ортопедии и 
эндопротезирования Алтайского края проводят тести-
рование робота-врача.

Как сообщает Telegram-канал «Правительство Алтайского 
края», новая роботизированная система повысит точность 
движений хирургов в несколько раз. А чем выше точность, 
тем дольше живет эндопротез.

Подобная высокотехнологическая помощь – единствен-
ная за Уралом.

Никита ИВАНОВ

Продуктовая наука
Центр испытания продуктов питания и сырья, в ко-

тором будут разрабатывать новые продукты, появится в 
Алтайском крае. Он создается на базе инжиниринговой 
площадки АлтГТУ «ХимБиоМаш».

Как рассказал проректор по научной и инновационной 
работе АлтГТУ Александр Беушев, центр планируется открыть 
уже в ноябре. В нем будет пять лабораторий для исследований 
продуктов питания и сырья. В основном будут анализиро-
ваться пищевые продукты – зерно, крупы, хлебобулочные 
изделия и масложировая продукция. Кроме того, планиру-
ется разработка новой продукции.

На эти цели уже выделено 5 млн рублей. В дальнейшем 
планируется расширение деятельности за счет исследований 
и создания напитков и молочных продуктов.

Татьяна ПЕРВОВА
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Технопарк универсальных педагогических 

компентенций будет оснащен высокотехноло-
гическим оборудованием. Это мехатроника 
и робототехника, модели виртуальной реаль-
ности, физико-химическое и биологическое 
оборудование, 3D-принтеры.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северный, 3-8 м/с, порывы 
до 14 м/с. Преимущественно 
без осадков. В утренние часы 

местами туман.

+9о +14о

ночь

+22о +27о
день

+24о +29о +25о +27о

+23о +28о

день +11о +16о

ночь

Ветер северный, 2-7 м/с, днем 
порывы до 14 м/с. Ночью 
преимущественно без осадков, 
в конце дня местами небольшие 
дожди, грозы. В утренние часы 
туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, 
днем порывы до 14 м/с. 
Преимущественно 
без осадков.  В утренние часы 
местами туман.

18 августа

19 августа

+

«Обезопасить себя 
и своих близких»

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Диагностика на месте

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Для формирования коллек-
тивного иммунитета в городе 
должны поставить антиковид-
ные прививки не менее чем 
8  тысячам жителей. 5600 уже 
побывали в прививочных ка-
бинетах. Наиболее активными 
участниками вакцинации ста-

ли сотрудники медицинских 
учреждений. Например, в ак-
ционерном обществе «Курорт 
Белокуриха», где работают око-
ло полутора тысяч человек, от 
коронавируса защитились 70%.

Зоя Булатова, главный врач 
санатория «Сибирь», отметила, 

что для них важно здоровье 
сотрудников.

– К нам приезжают люди из 
разных регионов России, и мы 
должны сохранить их здоровье. 
Медперсоналу, который нахо-
дится с гостями в постоянном 
контакте, особенно важно сде-
лать прививки. Я сама поставила 
ее в феврале. Теперь жду ревак-
цинацию, – сказала главврач.

Только на их курорте еже-
годно отдыхает более 16 ты-
сяч человек. Поэтому после 
создания вакцины интерес у 
сотрудников к ней вырос.

Ольга Садовская, заведую-
щая номерным фондом сана-
тория «Сибирь», на выездной 
вакцинации получила вторую 
прививку.

– Чувствую себя неплохо. Са-
мочувствие после первой было 
тоже хорошим. Я считаю, что 
мы должны прививаться. Это 
долг каждого из нас. Все-таки 
с людьми работаем и должны 
обезопасить не только себя, 
но и их, а также своих близ-
ких. Лично мне вакцина дала 
уверенность, я могу ходить на 
работу без страха, что заболею 
или кого-то заражу, – считает 
Ольга.

Отметим, что город нахо-
дится в пятерке лучших му-
ниципальных образований по 
темпам вакцинации.

Сделать прививку в Бело-
курихе можно в Центральной 
районной больнице. Также ме-
дики по заявкам организуют 
выезды в трудовые коллек-
тивы. На выбор предлагает-
ся две вакцины: «Спутник V» 
и «Спутник Лайт».

Наталья АНДРОНОВА
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В Барнауле построят три 
современные поликлиники.

Они появятся в Индустриальном 
и Центральном районах. Возведение 
одной из них уже идет. Самая большая 
в городе поликлиника № 14 переедет 
в новое здание до конца 2022 года.

Медицинское учреждение стро-
ится за счет средств краевого бюд-
жета. Сметная стоимость вместе 
с оборудованием составляет более 
1,3 млрд рублей. Ход работ здесь оце-
нил губернатор Виктор Томенко.

Сейчас медицинское учреждение 
размещается сразу в шести помеще-
ниях. В общей сложности они рассчи-
таны на 400 пациентов за смену, но 
врачи принимают более 900 человек. 
Однако даже это не предел. Количе-
ство прикрепленного населения 
постоянно растет: менее чем за год 
добавилось порядка пяти тысяч чело-
век. В настоящее время поликлиника 
обслуживает 105 тысяч пациентов 
(30 тысяч – дети, 75 тысяч – взрослые).

Новое здание решит проблему 
существующей загруженности. 
А все специалисты будут находиться 
в одном помещении.

– Увеличится пропускная способ-
ность медучреждения, – отмечает 
министр здравоохранения Дмитрий 
Попов. – Это будет первое типовое 
здание для поликлиники в Барнау-
ле, самое мощное в крае. Здесь рас-
положатся вся участковая служба, 
узкие специалисты и диагности-
ческая служба – для прохождения 
обследований.

К примеру, в поликлинике поя-
вится травмпункт, его оборудуют 
по принципам доступной среды 
с отдельным входом. Регистрату-
ра, рентгенологическое отделение 
и процедурные кабинеты разместят 
на первом этаже. Рядом – отделение 
неотложной помощи. Отдельным 
входом обеспечат и инфекционное 
отделение.

Специалисты обещают, что для жи-
телей новых микрорайонов обустро-
ят кабинеты дневного стационара. 
А в хирургическом отделении начнут 
проводить амбулаторные операции. 
Кроме того, в поликлинике появятся 
сразу три травматолога. Добавят и хи-
рургов – их будет четыре вместо двух. 

(Окончание на 2 стр.)

Вакцинация в Белокурихе идет полным ходом.

Дмитрий Попов и Дмитрий Денисов рассказали Виктору Томенко о планах по оснащению поликлиники № 14.Стройка в разгаре.

Медицинское учреждение в Индустриальном районе готово уже почти наполовину.

В Белокурихе организована выездная вакцина-
ция в санаториях.
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Детская поликлиника останется 
на своем прежнем месте. Но благо-
даря тому, что административный 
персонал и женская консультация 
переедут в возводимое здание, 
третий этаж освободится. На его 
площадях разместятся педиатры и 
узкие специалисты, которые пока 
в большом дефиците. Кстати, жен-
ская консультация тоже прирастет 
медиками: сейчас здесь работают 
восемь акушеров-гинекологов, 
а станет пятнадцать.

– Мы намерены принципиально 
изменить подходы к оказанию меди-
цинской помощи, – рассказал глав-
ный врач поликлиники Дмитрий 
Денисов. – Пациенты должны полу-
чать все услуги в одном месте, а не 
направляться в другие медучреж-
дения. В частности, у нас появится 
компьютерный томограф. Сейчас 
ни в одной поликлинике такого 
оборудования нет. Кроме того, су-
щественно увеличим возможности 
эндоскопического отделения.

Степень готовности медицин-
ского учреждения составляет 
почти 50 процентов. Окончание 
строительства запланировано на 
декабрь 2022 года.

Эта поликлиника станет не един-
ственной новой в городе. До конца 
2025 года в Барнауле построят еще 
две. Работы будут выполнены по про-
грамме модернизации первичного 
звена здравоохранения. Сейчас со-
вместно с городом рассматривается 
возможность возведения в Индустри-
альном районе новой поликлиники 
№ 9 на 900 посещений в смену. Зе-
мельный участок уже определили. 
Также есть планы по строительству 
поликлиники в Центральном районе 

на земельном участке медицинского 
кластера.

В этот же день Виктор Томенко 
посетил еще одну стройплощадку – 
школы в поселке Спутник. Она рас-
считана на 550 учащихся. Работы 
ведутся в рамках индивидуальной 
программы социально-экономиче-
ского развития Алтайского края.

Образовательное учреждение 
обойдется в 500 миллионов рублей – 
средства федерального бюджета 
с небольшим софинансированием 
из регионального и городского.

Здание состоит из двух блоков. 
В блоке А предусмотрены началь-
ные классы, учебные кабинеты, 
медицинские помещения, библио-
тека, актовый зал. Помещения на-
чальных классов будут обособлен-
ными и непроходными для других 
учащихся. В блоке Б разместится 
столовая с обеденным залом на 
275 посадочных мест и пищебло-
ком, а также два спортивных зала.

Во время совещания на стройке 
губернатору сообщили, что в ус-
ловиях роста стоимости строи-

тельных и расходных материалов 
возникла необходимость аванси-
рующих выплат для продолжения 
работ на объектах. Виктор Томенко 
поручил профильным ведомствам 
ускорить авансирующие выплаты 
подрядным организациям до того 
времени, пока на федеральном 
уровне разрабатывается порядок 
дофинансирования выпавших 
расходов.

Кристина ЛИВЕР,  
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)

Соединяющий две части 
Залесова мост через реку 
Жерновку капитально 
отремонтируют к 1 сен-
тября. 

«Мы хотели поменять на 
этом мосту беговые дорожки, 
а когда разобрали, смотрим, 
и лафет (настил из двускатного 
бруса) сгнил», – рассказывает 
Александр Романов, председа-
тель комитета администрации 
Залесовского района по жилищ-
но-коммунальному, дорожному 
и газовому хозяйству, транспорту, 
связи и энергетике.

Между тем по мосту не толь-
ко люди ходили, но и тяжелые 
грузовики ездили. Не дай бог, 
рухнет – беда.

«В июне районные власти 
создали комиссию, провели об-
следование и пришли к выводу, 
что сооружение не выдержит на-
грузки, – вспоминает чиновник, – 
поэтому решили движение по 
мосту закрыть и его капитально 
отремонтировать своими сила-
ми».

Лес выделили предприни-
матели, которые живут по ту 
сторону реки и заинтересова-
ны в функционировании этого 
сооружения. За починку моста 
взялось местное предприятие 
«Заря», которое по госконтракту 
занимается содержанием рай-
онных дорог. У него для такой 
работы имеется вся техника.

Труд строителей, по расчетам 
Александра Романова, обойдется 
местному бюджету в 200 тысяч 
рублей.

Уже демонтированы все гни-
лые конструкции, начался мон-
таж новых. Въезд моста также 
будет из железобетонных плит, а 
основная часть – деревянная. Ее 
основу составят шесть новых со-
сновых стволов диаметром 50 см. 
Их сверху застелют лафетом и на 
него положат доски, по которым 
будут ходить люди и ездить ма-
шины весом до 3,5 тонны.

К 1 сентября мост отремонти-
руют, уверен главный дорожник 
района. Пока люди переправля-
ются через реку по временному 
сооружению, а транспорт дви-
жется в объезд по другому мосту.

Районные власти уже подали 
заявку в региональные Минстрой 
и Минтранс, чтобы получить фи-
нансирование на проект нового 
двухпролетного железобетонно-
го моста. А уже в 2024 году начать 
его строительство.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ИНВЕСТИЦИИ 

  НОВОСТИ .
Дорога к границе

60 млн рублей потратили на ремонт трассы, соединяющей 
Алтайский край и Казахстан.

Благодаря дополнительно выделенным деньгам ремонт дороги 
Поспелиха – Курья – Третьяково закончили досрочно. Всего в 
2021 году в регионе планируется отремонтировать 111 дорожных 
объектов. На эти цели направлено около 5 млрд рублей.

Татьяна ПЕРВОВА

Уберегут от беды
В домах 21 многодетной семьи Краснощёковского района 

устанавливают пожарные извещатели.
В районе завершили очередной этап установки пожарных 

извещателей в домах многодетных малообеспеченных семей 
и многодетных семей, находящихся в социально опасном 
положении. Их установили сотрудники регионального от-
деления Всероссийского добровольного пожарного общества 
совместно со специалистами управления социальной защиты 
населения.

Также с семьями провели инструктаж по пожарной безопас-
ности, разъяснили правила эксплуатации извещателей. Это 
специальный датчик, в случае задымления предупреждающий 
об опасности громким звуковым сигналом. Устройство реаги-
рует на дым на начальной стадии возгорания, когда потушить 
огонь можно подручными средствами.

Обеспечат  
прорыв в науке

Для участия в научно-исследовательской программе «При-
оритет 2030» АлтГТУ и НГТУ создали консорциум.

АлтГТУ совместно с НГТУ и другими участниками консор-
циума планирует разрабатывать в том числе новые мульти-
функциональные металлические материалы с высокими пока-
зателями качества, композиционные материалы, сочетающие 
высокие показатели прочности, твердости, трещиностойкости, 
для биомедицины, инструментальной промышленности, 
электроники.

Цель «Приоритета 2030» – сформировать в России более 
100 прогрессивных современных университетов – центров 
научно-технологического и социально-экономического раз-
вития страны к 2030 году.

Подробно  
о «правиле нулевого дохода»

В среду, 25 августа, в Instagram-аккаунте Отделения Пенси-
онного фонда России по Алтайскому краю пройдет прямой 
эфир по вопросам новых выплат для одиноких родителей 
и женщин, вставших на учет в ранние сроки беременности.

В ходе прямого эфира, начало которого запланировано на 11 ча-
сов, эксперты ответят на самые распространенные вопросы 
о принципах расчета дохода семьи и о периоде, за который 
учитывают доход.

Также специалисты подробно расскажут о комплексной 
оценке нуждаемости и применении «правила нулевого дохода». 
Они на конкретных примерах разберут возможные причины 
отказов в выплате и разъяснят порядок повторного обращения 
с заявлением, сообщили в ведомстве.

Экспедиция  
по местам боёв

Алтайский поисковый отряд отправился в экспедицию 
в Ржевский район Тверской области на места кровопролит-
ных боев Великой Отечественной войны.

Он присоединится к отрядам из Москвы, Московской 
области и Республики Крым – участникам межрегиональ-
ной экспедиции. С 15 по 25 августа в деревне Медведево 
будет работать отряд «Поиск» из Краснощёковского района. 
Финансовую поддержку патриотической акции оказали 
региональное правительство и администрация Краснощё-
ковского района.

«Экспедиция во Ржев – новое для нас направление. Среди 
наших земляков есть и погибшие в боях в Тверской области. 
Их дети провожали нас в дальнюю дорогу с пожеланием поис-
ковой удачи», – рассказала журналистам руководитель отряда 
«Поиск» Оксана Мац.

Число погибших и пропавших без вести красноармейцев 
в ходе боев с октября 1941 по март 1943 года за Ржев и Ржевский 
выступ превысило 1 342 000 человек. Эти бои – один из самых 
кровавых эпизодов войны.

Всё об оздоровительном  
туризме

С 15 по 17 сентября в Санкт-Петербурге пройдет Междуна-
родный форум медицинского и оздоровительного туризма 
World Health & Medical Travel Forum.

Его участниками могут стать представители туристских, 
санаторно-курортных и медицинских организаций. Также 
в нем примут участие представители Всемирной туристской 
организации, Совета Федерации, Министерства экономического 
развития России, Министерства иностранных дел России, Фе-
дерального медико-биологического агентства, Министерства 
здравоохранения России.

На форуме выступят ведущие российские и зарубежные экс-
перты, подать заявку на участие можно на официальном сайте 
форума, сообщает Управление Алтайского края по развитию 
туризма и курортной деятельности.

Олег АНТОНОВ

Новый лёд 
Бийска
В Бийске появится новый спор-
тивный объект – ледовый дво-
рец. Строительство арены 
проходит в рамках государ-
ственно-частного партнер-
ства.

Проект сооружения предусматрива-
ет трибуну на 250 мест. Размер здания 
90 х 30 метров, а сама арена – 30 х 60 ме-
тров. Внутри будут расположены разде-
валки с душевыми, тренерские комнаты, 
помещение для маломобильных граж-
дан и столовая. Два спортивных зала по 
100 «квадратов» каждый будут использова-
ны для занятий фитнесом и хореографией.

На объекте побывал министр спорта 
Алтайского края Алексей Перфильев.

«В стране реализовано 13 проектов го-
сударственно-частного партнерства, один 
из них – в Алтайском крае, ледовая арена 
в Рубцовске. Сейчас идут работы еще на 
трех объектах по государственно-частному 
партнерству: на ледовой арене в Бийске, 
центре ММА в Барнауле и еще одном спор-
тивном комплексе в краевом центре. Под 
этот новый тренд федеральный центр вы-
деляет дополнительные средства. Ледовый 
дворец обойдется в 360 млн рублей. Это 
дорожка к новым деньгам. Напомню, это 
федеральные средства, для Алтайского 
края это ничего не стоит», – подчеркнул 
министр.

По условиям договора, содержание 
объекта ляжет на плечи концессионе-
ра. В настоящее время это ежемесячно 
1–1,5 млн рублей. Экономия бийского 
муниципалитета составит в будущем 
15–20 млн рублей, таким образом, город 
бесплатно организует занятия спортшколы.

Срок окончания строительства – де-
кабрь 2022 года, начало эксплуатации 
запланировано на январь 2023 года.

Никита ИВАНОВ

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

На шести соснах

Диагностика на месте
(Начало на 1 стр.)

Пока жители села перебираются через реку по временному мосту.Работа спорится.

Новая школа в поселке Спутник будет рассчитана на 550 учеников.

Демонтаж гнилых конструкций завершается.
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  СПРАВКА .

За большой личный вклад

В 1883 г. с учреждением викариатства в Томской епархии и возве-
дением начальника миссии архимандрита Владимира в сан епископа 
Бийского, викария Томской епархии, Бийск в делах епархиального 
управления получил особое значение. Сюда начальник миссии перенес 
свою резиденцию из с. Улалы. С этого момента город стал центром 
православной жизни Алтая.

Благословение о создании в Бийске музея было преподано 7 декабря 
2005 года преосвященнейшим Максимом, епископом Барнаульским 
и Алтайским.

После благословения на создание музея с 2006 года в дар будущему 
музею начали поступать иконы, картины православной тематики, 
портреты выдающихся алтайских миссионеров и начальников 
Алтайской духовной миссии, предметы культуры и быта ХIХ – 
начала ХХ в. жителей Бийска и Алтайского края, старопечатные 
церковные книги.

Возродили по архивным 
документам

  НАСЛЕДИЕ .

Ежегодно бийский музей 
истории Алтайской ду-
ховной миссии проводит 
до 700 экскурсий, его посе-
щает свыше 35 тысяч па-
ломников с разных концов 
нашей страны. Начиная 
с 2008 года в Доме архиере-
ев, где расположены экс-
позиции, не прекращались 
реставрационные работы. 
И вот на днях прошло зна-
ковое событие для города, 
края, да и России в целом, – 
после окончания внутренне-
го ремонта музей освятил 
митрополит Барнаульский 
и Алтайский Сергий.

Вначале прошла служба во вну-
тридомовом храме Дома архиереев, 
а затем уже состоялось освящение 
большого зала.

– Архиерейскому дому 132 года, 
это старейшее церковное здание, 
сохранившееся в Бийской епар-
хии, – рассказывает директор му-
зея Павел Коваленко. – В 2002 году 
Министерство обороны передало 
его Русской православной церкви. 
С тех пор и шли ремонтно-рестав-
рационные работы.

Поначалу пришлось много сил 
и средств вложить в кровлю, меж-
этажные перекрытия, которые 
за много лет владения объектом 
военными пришли практически 
в негодность. Затем возникли фи-
нансовые сложности и работы за-
тормозились, однако два года назад 
произошли большие изменения. 
В музей обратилась верующая 
бийчанка, директор одного из 
городских предприятий Галина 
Комогорова: «Ребята, я вам помо-
гу, больно видеть, как погибает 
историческое здание».

Галина Комогорова с большим 
энтузиазмом включилась в работу. 
Мастера-строители постарались 
по архивным фотографиям и до-
кументам воссоздать дореволю-
ционную обстановку, атмосферу, 

интерьер, который был в этом 
доме,  благодаря чему сегодня 
музей просто не узнать. 

– Да, история Бийской епархии не 
очень большая, но достаточно слож-
ная. Надеюсь, что мы теперь выш-
ли на прямой, открытый каждой 
душе человеческой путь, – отметил 
митрополит Барнаульский и Ал-
тайский Сергий. – И я поздравляю 
всех с освящением подворья, с этим 
значительным днем в нашей духов-
ной жизни. С тем, что произошло 
возрождение еще одной святыни, 
красивого и очень благодатного 
места в Бийске.

Митрополит наградил всех ак-
тивных участников ремонтно-ре-

ставрационных работ наградами 
РПЦ различной степени и подарил 
музею икону.

В свою очередь епископ Бийский 
и Белокурихинский Серафим, в чье 
ведение входит подворье, поблаго-
дарил митрополита и вручил ему, 
а также Га лине Комогоровой 
и Павлу Коваленко настенные фо-
тографии с видом на старинное 
Архиерейское подворье позапро-
шлого века.

В стороне не остались и предста-
вители местных властей. Первый 
заместитель главы г. Бийска Ирина 
Ломоносова отметила, что  традиции 
меценатства сохраняются и реализу-
ются в лучших городских проектах. 

Кстати, в Бийске купцами построено 
немало исторических объектов для 
общественных нужд, например зда-
ние драматического театра.

Здание отремонтировано на со-
весть, да и сотрудники постарались, 
наполнив каждый зал интересными 
экспозициями, рассказывающими 
о славной, но трудной истории Ал-
тайской духовной миссии.

Вспоминается, что начинался 
этот музей с небольшой комнаты 
на территории храма Дмитрия Ро-
стовского, а сегодня его старинные 
ценные экспонаты исчисляются 
уже тысячами. 

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

  ПРОЕКТ �АП� .

После смерти хозяина дома 
в одной из его комнат на 
стене осталась фотография 
красноармейца. Но никто не 
мог назвать имени героя…

Настоящее расследование при-
шлось провести сотрудникам Солоне-
шенского районного краеведческого 
музея. О его результате рассказывает 
директор учреждения Татьяна Бе-
ликова:

– В канун 70-летия Победы фото-
графия уже висела на стене нашего 
музея, но без имени солдата. Пони-
мая, что время бежит стремитель-
но, мы стали искать тех, кто бывал 
в том доме. Помогла жительница 
Солонешного. Она сказала, что это 
Иван Иванович Добрыгин.

Но в списках районного военко-
мата Добрыгин И.И. не значился. 
Почему? Ведь его могила в Соло-

нешенском районе?! Собирая по 
крупицам сведения о жизни этого 
человека, мы нашли ответ и на этот 
вопрос. Иван Иванович Добрыгин 
был пенсионером МВД – он служил 
в милиции почти двадцать лет. Зна-
чит, полная информация о работе 
Ивана Ивановича хранится в этом 
ведомстве.

Но есть же людская память, ко-
торая хранит многое! Увы, в этом 
нашем поиске информацию найти 
не удалось – значит, бывший солдат 
умер давно. И мы в какой уж раз об-
ратились к базе Центрального архива 
Минобороны. Наградные докумен-
ты, найденные на известном сайте 
«Память народа», многое рассказали 
о солдате.

Выяснилось, что Иван Добрыгин 
родился в 1920 году в селе Тележиха, 
летом 1940 года был призван в ряды 
Красной Армии. Нес службу на Даль-

нем Востоке в береговой обороне. На 
фронте – с августа 1942-го…

О том, как он воевал, говорят его 
награды. Вот что можно прочитать 
в представлении особо дорогой для 
многих фронтовиков медали «За 
отвагу»: «17 июля 1943 года левее 
селения Берестово Ростовской об-
ласти при прорыве обороны про-
тивника в районе Миуса во время 
наступления проявил мужество и 
отвагу, сам лично уничтожил до 
10 немецких солдат и взял в плен 
трех немцев».

Иван Иванович освобождал свою 
страну, затем Польшу, Румынию, Че-
хословакию. Известие о капитуляции 
Германии получил под Берлином. 
Он был участником Парада Победы 
24 июня 1945-го в составе батальо-
на, сформированного из бойцов 4-го 
Украинского фронта.

Светлана ТИРСКАЯ

Теперь архиерейскому дому нужна реставрация фасада.

  ФАКТ .

Станут 
агрономами
Еще в 2015 году в Налоби-

хинской школе при поддерж-
ке Алтайского государствен-
ного аграрного университета 
в рамках сетевого взаимо-
действия «Школа – вуз» был 
создан агрокласс. Ребята 
старших классов изучают 
сельскохозяйственные нау-
ки, знакомятся с аграрными 
профессиями. В этом году им 
предложили поучаствовать 
в исследовательском агро-
проекте.

– Работа с выездом на поля 
ребят не испугала и пришлась 
им по вкусу. Вдвойне интерес-
но, когда исследовательскую 
деятельность курируют на-
стоящие ученые, такие как 
доценты Андрей Смышляев 
и Виктор Садов, – рассказа-
ла журналистам газеты «На 
земле косихинской» учитель 
биологии и руководитель про-
ектной деятельности в школе 
Ольга Камалова. 

Команда учащихся – это 
ученики 10-11-х классов. Про-
ект реализуется Алтайским 
ГАУ в Зональном районе на 
базе хозяйства «Урожайное». 
Здесь под опыты было выде-
лено 10 делян. Несмотря на 
каникулы, школьники с голо-
вой окунулись в научно-иссле-
довательскую деятельность. 
Ребята проводят мониторинг 
роста растений (соя, рапс) 
и отслеживают их вегета-
ционный цикл. С помощью 
специального оборудования 
контролируют влажность по-
чвы, определяют содержание 
хлорофилла в культурных рас-
тениях. Они уже установили, 
что на дружные всходы семян 
может повлиять множество 
факторов. Еще с помощью 
снимков из космоса они смо-
гут отслеживать ситуацию 
с посевами на опытном поле. 
Проектно-исследовательская 
работа продолжается, завер-
шится она лишь со сбором 
урожая и готовностью всех 
данных мониторинга. А юные 
исследователи уже сейчас 
с уверенностью говорят, что 
в будущем станут студентами 
Алтайского аграрного универ-
ситета и обязательно свяжут 
свою судьбу с сельским хозяй-
ством.

Подготовила 
Ксения ТЕВС

Без бензина
В правительстве России 

обсудили возможность 
предоставить россиянам 
25-процентную скидку на 
электромобили, собранные 
на территории РФ.

Максимальный размер скид-
ки может составить 625 тыс. 
рублей. Новые правила будут 
вводиться постепенно в рам-
ках концепции развития элек-
тротранспорта до 2030 года.

До конца 2023 года скидка бу-
дет распространяться на покупку 
электромобилей крупноузловой 
сборки, в том числе использую-
щих импортные аккумуляторы. 
В период с 2024 по 2025 год – толь-
ко на электромобили мелкоуз-
ловой сборки (сварка, окраска 
кузова) или с отечественной ба-
тареей. Начиная с 2026 и по 2030 
год, скидка будет предоставлена 
только на автомобили, прошед-
шие мелкоузловую сборку в Рос-
сии и имеющие отечественную 
батарею.

Также в ведомстве обсудили 
вопросы развития инфраструк-
туры для таких автомобилей и 
сопутствующих производств. 
К 2024 году планируется вве-
сти в эксплуатацию примерно 
2,9 тысячи «быстрых» заряд-
ных станций и до 2030 года их 
число должно увеличиться до 
27 тысяч.

Развитие данной отрасли 
машиностроения, по оценкам 
Минэкономразвития, должно 
привлечь около 600 млрд руб-
лей частных инвестиций, обе-
спечить дополнительный доход 
в бюджет более 200 млрд ру-
блей, а также создать не менее 
39 тыс. высокопроизводитель-
ных рабочих мест.

Никита ИВАНОВ

Фотография на стене

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Селищев Иван Алексан-
дрович, почтовый адрес: 659540, Алтайский край, Советский рай-
он, с. Советское, пер. Заводской, д. 22, кв. 1, номер контактного тел. 
8-902-141-1114.

Кадастровый инженер – Овчинникова Ирина Александровна, 
квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659335, Алтайский край, г. Бийск, пер. 
Литейный, д. 17/1, оф. 3, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru,
контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 
22:42:000000:88, Российская Федерация, Алтайский край, Совет-
ский район, с. Шульгин Лог, ПК «Шульгинский».

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы участ-
ка, представить обоснованные возражения или предложения о дора-
ботке проекта межевания земельного участка и требования (возраже-
ния) относительно размера и местоположения границ выделяемого в 
счет земельных долей земельного участка возможно в тридцатиднев-
ный срок с момента опубликования извещения по адресу: 659335, Ал-
тайский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, оф. 3, с приложением 
документов, удостоверяющих личность и подтверждающих право на 
земельную долю на исходный земельный участок с кадастровым но-
мером 22:42:000000:88.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ – Чудайкин Владимир Петрович (по-
чтовый адрес: 658973, Алтайский край, Михайловский район, с. Нико-
лаевка, ул. Ленина, д. 7, кв. 1, тел. 8-962 806-0664).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – На-
умов Сергей Викторович (адрес: 656062, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Попова, д. 62, кв. 32; e-mail: n_sergei@list.ru, тел. 8-963-538-0109, кв. 
аттестат № 22-11-92).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:28:010201:22, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Михайлов-
ский район, с. Николаевка, земли СПК «Совхоза Энгельсский».

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с 
момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Попова, д. 62, кв. 32.

Предложения по доработке проекта межевания земельного участка, 
а также обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения участка принимаются по адресу: 656062, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Попова, д. 62, кв. 32, в течение 30 дней с момента опубликования.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Кадастровый инженер: Боровик Иван Александрович (квалифика-
ционный аттестат № 22-13-33, тел. 8-923-712-8043, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46б, адрес электронной по-
чты: ada5107@mail.ru).

Подготовлен проект межевого плана земельного участка, выделяемо-
го в счет земельных долей из исходного земельного участка с кадастро-
вым номером 22:34:010601:1286, расположенного по адресу: в 13,0 км
по направлению на северо-восток от ориентира – Алтайский край, Пе-
тропавловский район, с. Зелёный Дол. Выполняются кадастровые рабо-
ты по образованию земельного участка путем выдела в счет земельных 
долей в праве общей долевой собственности на землях сельскохозяй-
ственного производства.

Заказчиком кадастровых работ является Желтяков В.П. (Алтайский 
край, Петропавловский район, с. Камышенка, ул. Советская, д. 107). Оз-
накомиться с проектом межевания земельного участка можно по адре-
су: Алтайский край, Быстроистокский район, с. Быстрый Исток, ул. Не-
красова, д. 11, также можно представить обоснованные возражения в 
течение 30 дней с даты опубликования извещения по адресу заказчи-
ка кадастровых работ или кадастрового инженера.

Семья Давыдова Виктора Дмитриевича выражает безмерную, ис-
креннюю благодарность всем родственникам, друзьям и бывшим 
коллегам, проводившим в последний путь Виктора Дмитриевича.

 Утерянный аттестат о среднем (полном) общем образовании серия 
22АА № 0031470, выданный МБОУ «Средняя общеобразовательная 
школа № 12 города Новоалтайска» 11июня 2008 года на имя Захарова 
Анатолия Алексеевича, прошу считать недействительным.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Музей ожидает своих посетителей.Митрополит Сергий готовится к освящению.

  КРАТКО .
Минимум 
подрастёт

Повысить величину прожиточ-
ного минимума в Алтайском крае 
на 4% собираются региональные 
власти. Проект соответствующего 
постановления проходит антикор-
рупционную экспертизу.

С 1 января 2022 года прожиточный 
минимум в целом по краю планирует-
ся повысить с 10 665 до 11 092 рублей 
на душу населения. Для граждан тру-
доспособного возраста он вырастет 
с 11 488 до 12 090 рублей, для пенси-
онеров – с 9 573 до 9 956 рублей, для 
детей – с 10 611 до 11 035 рублей.

Прожиточный минимум – это сто-
имость условной потребительской 
корзины – ключевых продоволь-
ственных продуктов (хлеб, овощи и 
фрукты, сахар, соль, чай, мясо, рыба, 
молоко, масло), непродовольствен-
ных товаров, а также услуг, в том 
числе платежей за ЖКХ.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

В Алтайском крае определили 
лучших педагогов в 2021 году.

Победителями в 10 номинаци-
ях стали 57 педагогов. Среди них 
молодые специалисты со стажем 
работы от 1 года до 3 лет, предста-

вители педагогических династий, 
учителя начальных классов, пе-
дагоги-психологи, социальные 
педагоги, сообщает Министерство 
образования и науки Алтайского 
края.

Напомним, в региональный 
конкурсный этап со своими ма-
териалами вошли 173 педагога. 
Критериями отбора стали высокое 
профессиональное мастерство, эф-
фективная работа по реализации 
инновационных образовательных 
программ, большой личный вклад 
в развитие системы образования.

Победители конкурса получат 
денежные поощрения ко Дню учи-
теля.

Конкурс в Алтайском крае прово-
дится. С 2007 года. За это время в нем 
приняли участие более 5000 педагогов. 
Больше 1000 из них получили денеж-
ные премии. Основная цель конкурса –
повышение качества образования 
в Алтайском крае путем совершен-
ствования кадрового потенциала, а 
также повышения его соответствия 
основным требованиям профессио-
нального стандарта педагога.

Подготовила
Оксана ИСАКОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Барнаульское «Динамо» в рамках 
1/64 финала Бетсити Кубка Рос-
сии по футболу обыграло «Тю-
мень» в серии послематчевых 
пенальти и впервые в истории 
пробилось в элитный групповой 
этап турнира. Теперь в столицу 
Алтайского края могут прие-
хать клубы из высших футболь-
ных эшелонов страны!

Кубковые прелести

Для любой провинциальной команды, 
скитающейся по «подвалам» российского 
футбола, кубковые соревнования – это 
кратчайший путь к вершине. Прелесть 
в том, что, как бы плохо клуб ни выступал 
в своем первенстве, сколько бы ромашек 
ни росло на его домашнем газоне, сыграй 
он пару удачных матчей в Кубке – и фут-
больная сказка уже превращается в реаль-
ность: приезжают именитые соперники, 
возрастает внимание СМИ, местные три-
буны заполняются до рекорда.

И пусть сегодня у динамовцев не все так 
плохо (в чемпионате идут в лидерах, га-
зон у них более-менее ровный и зеленый), 
но этой самой сказки Барнаулу не хватало 
с 2018 года, когда в рамках «старого» куб-
кового розыгрыша впервые за десятки лет 
к нам приехал «Оренбург» из Премьер-лиги. 
В тот день алтайский болельщик опроверг 
слухи о своей нелюбви к местному футбо-
лу: 7500 человек на трибунах надрывали 
голосовые связки и гнали «Динамо» вперед. 
Вот ради такой атмосферы, ради условных 
Рикарду Алвешей на поле и Владимиров 
Федотовых в технической зоне и стоит 
биться в кубке.

12 августа на центральном стадионе 
Барнаула местное «Динамо» встречалось 
с крепкой «Тюменью», а на кону стоял билет 
в ту самую сказку – элитный групповой 
этап турнира, где вступят в дело уже ко-
манды из сильнейших эшелонов футболь-
ной России. Если вкратце, то Кубок России 
вот уже второй год разыгрывается по новой 
системе, в которой с 1/32 начинается груп-
повая стадия, состоящая из групп-триад: 
по одной команде из второго и первого 
дивизионов ФНЛ, а также из Российской 
премьер-лиги играют между собой один 
круг. При этом «низовые» клубы проводят 
все матчи группы дома. 

Характер победителеи�

Барнаульцам попался, мягко говоря, 
нелегкий соперник: тюменцы в прошлом 
сезоне первенства России шли на повы-
шение, но в последнем туре уступили 
лидерство в таблице «КАМАЗу» из Набе-

режных Челнов, а в очных встречах дваж-
ды спокойно обыгрывали коллектив из 
Алтайского края.

Вот и встреча 1/64 Кубка России нача-
лась для команды Александра Суровцева 
с пропущенного мяча: уже на 20-й минуте 
гости повели в счете после удара Данила 

Карпова. Однако бело-синие в этот день 
были настроены порадовать своих болель-
щиков (их, к слову, собралось на трибунах 
порядка 2000) и показали настоящий ха-
рактер. Так, уже к перерыву динамовцы 
полностью перевернули ход игры после 
дубля Антона Кобялко, оформленного 
за четыре минуты: нападающий классно 
замкнул головой передачу Ерусланова, 
а затем расторопнее опеки сыграл на до-
бивании. Так Кобялко отметил свой дебют 
на домашнем стадионе.

Во втором игровом отрезке хозяева не 
стали оборонять счет, пытались играть 
на встречных курсах, однако пропустили 
необязательный гол из-за собственной 
оплошности: голкипер Богдан Карюкин 

выполнил неточную передачу на своей 
половине поля, а уже через считаные се-
кунды вынимал мяч из сетки. Основное 
время так и завершилось вничью.

Победитель определился в послематче-
вой серии пенальти, в которой страж барна-
ульских ворот исправил свою ошибку и стал 
главным демиургом барнаульского успеха: 
Карюкин отбил первые два одиннадцатиме-
тровых, подарив своей команде огромное 
преимущество. Его в итоге хозяева уже 
не растеряли: Житников, Полковников, 
Шибаев и Щербаков уверенно реализовали 
свои попытки и вывели алтайский клуб 
в элитную стадию Кубка России!

После такой важнейшей победы на-
ставник «Динамо» Александр Суровцев 
с трудом подбирал слова, отвечая на во-
просы прессы:

– Хочу поздравить с этой победой наш 
многострадальный барнаульский футбол. 
Давно у нас не было таких грандиозных 
успехов. Я очень благодарен ребятам! Меня 
переполняют эмоции – все-таки в Барнаул 
приедут команды РПЛ и ФНЛ.

А приедут ли?
Это главный вопрос в настоящее вре-

мя. Дело в том, что стадион «Динамо» не-
дотягивает по некоторым стандартам до 
соревнований высокого уровня: нет доста-
точной освещенности, отсутствуют камеры 
видеонаблюдения по периметру стадиона, 
да и качество поля оставляет желать луч-
шего. Однако у барнаульцев есть еще две 
недели, чтобы эти моменты исправить.

Если все удастся, то уже 25–26 августа 
в столицу Алтайского края приедет воро-
нежский «Факел» – первый наш соперник 
по группе, представляющий ФНЛ-1. Воро-
нежцы сейчас набрали отличную форму: 
занимают второе место в турнирной табли-
це Олимп-ФНЛ и за последние 17 матчей 
проиграли лишь однажды.

А 22–23 сентября Барнаул будет ждать 
в гости «Нижний Новгород» под руко-
водством одного из лучших голеадоров 
в истории российского футбола Алек-
сандра Кержакова. «Нижний» уже стал 
главным открытием дебютного отрезка 
сезона в РПЛ: в четырех стартовых мат-
чах успел обыграть «Сочи» и «Спартак» 
и уверенно закрепился в верхней части 
таблицы. Очень скоро бело-синих ждут 
большие приключения.

Иван БЛАЖЕНКО

  ФУТБОЛ .

Здравствуй, элита!

От штанги к сетке
  ВОЛЕЙБОЛ .

  АНОНС .

Барнаульский волейбольный 
клуб «Университет» полным 
ходом готовится к новому 
сезону.

Тренировочныи�  процесс
Подопечные Ивана Воронкова 20 июля 

вышли из отпуска и начали первый под-
готовительный цикл на стадионе «Лаби-
ринт», который целиком был посвящен 
общей физической подготовке: волейбо-
листы занимались два раза в день, совме-
щая работу на поле с тренажерным залом 
и упражнениями на песчаной площадке 
спорткомплекса «Победа».

В таком режиме команда существо-
вала до 31 июля, а с первых чисел авгу-
ста игроки наконец взяли в руки мячи. 
В спортзале той же «Победы» стартовал 
второй этап подготовки, в рамках кото-
рого к упражнениям ОФП добавились 
уже игровые элементы: первые неде-
ли второго цикла были направлены 
на технический компонент работы 
с мячом, а с середины августа акцент 
сместился на игровую практику и нара-
ботку состава.

Как отмечает тренер «Университета» 
Иван Воронков, большая часть подго-
товительной работы уже проделана:

– На сегодняшний день мы проделали 
хорошую работу общего физического 
плана и подтянули техническую состав-
ляющую: прием, подачу, блок. До первого 
официального матча у нас остается при-
мерно две недели, так что теперь цели-
ком погрузимся в игровой цикл. Благо, 
что нам все-таки удалось договориться 
о двух контрольных встречах в конце 
месяца: в Барнаул приедет молодежка 
«Кузбасса»: нам помогут почувствовать 
игровой тонус и наиграть рабочий состав. 
Сыграем с ними 25–26 августа.

Обновле�нныи�  состав
Игровая обойма «студентов» заметно 

изменилась: команду покинула группа 
«легионеров» блокирующие Андрей 
Шелгачев и Иван Маршинин, диагональ-

ный Максим Коса, связующий Кирилл 
Зайцев и доигровщик Александр Глин-
ский. Однако костяк клуба, состоящий 
из местных волейболистов, пополнили 
и новые многообещающие лица. Сре-
ди них, например, два участника про-
шлогоднего матча звезд Молодёжной 
лиги, связующий Дмитрий Костров 
и блокирующий Кирилл Ситюк (оба 
2000 года рождения).

О Кострове лучше всего говорит его 
работа во время первого тренировоч-
ного цикла, когда он обгонял своих то-
варищей на круг и глазом не моргнув. 
А у Ситюка потрясающие антропометри-
ческие данные – рост 210 сантиметров.

Иван Воронков не скрывает, что хо-
тел бы рассчитывать на высоченного 
блокирующего в долгосрочной перспек-
тиве, однако велика вероятность, что 
парень выстрелит в грядущем сезоне 
и тут же отправится обратно в «Факел-2», 
откуда прибыл в Барнаул по аренде.

Кроме того, в команде есть еще два 
новых имени. Это блокирующий Илья 
Косиненко, пришедший из «Локомоти-
ва-Изумруда», и диагональный Никита 
Венедиктов, который успел поиграть 
уже в ряде клубов мужской лиги А. 
Венедиктов не один сезон огорчал ал-

тайских болельщиков своей игрой 
у сетки (бывало, что он набирал против 
«Университета» и по 20 очков за игру), 
а теперь станет первым диагональным 
в стане барнаульцев.

– Рад, что оказался здесь. – делится Ники-
та Венедиктов. – «Университет» – хорошая, 
крепкая команда. В ней собраны мастеро-
витые ребята, многих я знал и до перехода. 
Будет интересно выступить в новом сезоне 
и проверить наши силы.

Для Воронкова думы о составе теперь 
приятная головная боль. Наставник 
«Универа» поделился, что доволен се-
лекцией:

– Могу сказать, что текущая игро-
вая обойма команды сформирована 
полностью. Мы больше не ведем се-
лекционных работ. Сегодня у нас есть 
по несколько приличных игроков на 
каждой позиции, а этого вполне доста-
точно перед грядущим сезоном. Мне 
кажется, что в этом году мы даже стали 
чуточку сильнее по составу. Готовим-
ся показать свой максимум и дать бой 
в новом розыгрыше чемпионата, хоть 
соперники у нас и серьезные: «Нова» год 
назад играла в Суперлиге и теперь хочет 
туда вернуться, «Магнитка» прилично 
усилилась и рвется туда же.

Контуры сезона

Первые официальные игры «сту-
денты» проведут уже 2–5 сентября 
в Санкт-Петербурге, где пройдет тради-
ционный кубковый турнир, открываю-
щий сезон. На сей раз это Кубок Николая 
Буробина: 16 команд делятся на четыре 
группы, затем победители квартетов 
играют в «Финале четырех». Алтайский 
клуб попал в группу с местным «Авто-
мобилистом», пермской «Камой» и ЦСКА 
из Московской области.

А 2 октября барнаульцы отправятся 
в Новокуйбышевск, где уже в рамках вос-
точного дивизиона чемпионата Высшей 
лиги А проведут с «Новой» первые два 
матча. С этого года руководство лиги 
отказалось от туровой системы и матчи 
будут проводиться по прошлой системе 
чередования выездных и домашних игр.

Кроме «Универа» в новом розыгры-
ше «восточного» чемпионата примут 
участие еще семь команд: «Локомо-
тив-Изумруд» (Екатеринбург), «Кама» 
(Пермский край), «Тюмень», «Тархан» 
(Стерлитамак), «Магнитка» (Магнито-
горск), «Динамо» (Челябинск) и ново-
куйбышевская «Нова».

Иван БЛАЖЕНКО

Спортивная неделя
Вторая половина августа в Алтайском крае 

начинается с нескольких любопытных спор-
тивных событий.

В краевом шахматном клубе уже стартовало 
первенство Алтайского края по классиче-
ским шахматам среди мальчиков и девочек 
(11, 13 лет), юношей и девушек (15, 17 и 19 лет). 
Соревнования являются отборочными для 
первенства Сибирского федерального окру-
га, где примет участие юношеская сборная 
Алтайского края. Победители и призеры 
определятся по итогам девяти туров по швей-
царской системе.

Не успели футболисты барнаульского «Ди-
намо» насладиться своим триумфом в Кубке 
России, а их уже ожидают два домашних мат-
ча в рамках первенства второго дивизиона 
ФНЛ, которые пройдут на неделе. 18 августа 
в столице Алтайского края состоится ремейк 
недавнего кубкового противостояния, в ко-
тором динамовцы вновь постараются огор-
чить «Тюмень». А 21 августа в Барнаул прие-
дет пермская «Звезда», которая еще не знала 
поражений от «Динамо».

Завершат спортивную неделю краевые 
соревнования по настольному теннису, ко-
торые состоятся в спортивном комплексе 
«Победа» с 19 по 22 августа. В турнире примут 
участие спортсмены нескольких возрастных  
групп.

Новые высоты
Барнаульская дзюдоистка Дарья 

Храмойкина стала бронзовой при-
зеркой Кубка Европы по дзюдо.

С 7 по 8 августа в Оренбурге состо-
ялся престижный Континентальный 
турнир, который собрал 196 спортсме-
нов из четырнадцати стран Европы 
и Азии. Среди них была и воспитан-
ница барнаульской СШОР «Олимпия» 
Дарья Храмойкина, выступавшая в од-
ной из самых многочисленных весо-
вых категорий (70 килограммов), где 
за медали бились сразу 12 спортсменок.

В итоге наша землячка стала одной 
из лучших и вместе с Анделой Виолич 
из Хорватии заняла третье место. Так 
вслед за июньской победой на юниор-
ском первенстве страны Дарья впер-
вые поднялась и на пьедестал Кубка 
Европы.

Стабильный успех
Футболисты «Динамо-Алтай» ста-

ли бронзовыми призерами чемпио-
ната России по футболу ампутантов.

Со 2 по 8 августа в раменском спорт-
комлексе «Сатурн» прошли матчи 
заключительного круга чемпионата 
России.

Динамовцы традиционно борют-
ся за призовые места в чемпионате 
страны и не стали делать исключение 
в 2021 году. Еще во время первого ве-
сеннего круга алтайские футболисты 
под руководством тренера Леонида Ки-
някина одержали три победы в пяти 
матчах и заняли промежуточное вто-
рое место в таблице, а во второй поло-
вине турнира показали идентичные 
результаты; правда, этого не хватило, 
чтобы удержать «серебряную» пози-
цию: по итогам двухкругового турнира 
у «Динамо», волгоградской «СКИ-Ака-
демии» и «Нижнего Новгорода» было 
одинаковое количество очков (18), а по 
дополнительным показателям выше 
оказались волгоградцы. Барнаульцы 
завершили чемпионат на третьем ме-
сте, а победителем уже второй год 
подряд стал «Ламан Аз» из Грозного. 

Двойной провал
Алтайские футболисты Александр 

Соболев и Юрий Дюпин не помогли 
своим командам преодолеть квали-
фикационные раунды еврокубков.

На прошедшей неделе состоялись 
ответные матчи трех квалификацион-
ных раундов Лиги чемпионов и Лиги 
конференций, где выступали команды 
воспитанников барнаульского футбо-
ла: московский «Спартак» Александра 
Соболева и казанский «Рубин» Юрия 
Дюпина. 

Ночью 11 августа москвичи игра-
ли ответную встречу с португальской 
«Бенфикой» в Лиссабоне. Для прохода 
в следующую стадию Лиги чемпионов 
подопечным Руя Витории необходи-
мо было побеждать в Португалии ми-
нимум в два мяча. Однако эта задача 
оказалась непосильной: красно-белые 
проиграли «орлам» и второй матч – 2:0. 
Нападающий Александр Соболев поя-
вился на поле лишь в конце встречи, 
когда его команда уже отставала в сче-
те, и не успел помочь спартаковцем 
отыграться – мяч до него практиче-
ски не доходил. Однако «Спартак» не 
завершает еврокубковую кампанию 
после этого поражения и продолжит 
выступать уже на групповой стадии 
Лиги Европы.

А днем позже голкипер Юрий 
Дюпин вместе с «Рубином» драматично 
попрощался с дебютным европейским 
сезоном: казанцы в ответной домаш-
ней игре Лиги конференций уступили 
польскому «Ракуву», пропустив в мень-
шинстве уже в экстра-тайме (0:1), при 
этом сами не реализовали пенальти 
на 120-й минуте.

Ориентация  
на бронзу

Михаил Виноградов из Барнаула 
выиграл бронзу чемпионата мира 
по спортивному ориентированию 
среди ветеранов.

С 7 по 13 августа в венгерском город-
ке Веленце прошли Всемирные вете-
ранские соревнования по спортивному 
ориентированию. Боролись за медали 
турнира в трех дистанциях: спринт 
(преимущественно по городской мест-
ности), а также лесные старты средней 
и длинной дистанции. 

В мужском спринте возрастной груп-
пы 40–45 лет участвовал представитель 
Алтайского края, экс-тренер сборной 
России по спортивному ориентирова-
нию Михаил Виноградов. Наш земляк 
финишировал с «бронзовым» временем 
в финальном забеге.

Евгений БОРИСОВ

  ПАНОРАМА .

2	млн	евро	
будет	получать	барна-
ульский	нападающий	
Александр	Соболев	по	
условиям	нового	кон-
тракта	с	московским	
«Спартаком»

Соглашение рассчитано на 5 лет, а новые 
финансовые условия активируются со следу-
ющего года.

Самоотверженная борьба на каждом участке поля.

Иван Воронков: «Мы дадим бой!»Тренировка начинается с пробежки.

Уже	к	перерыву	динамовцы	полностью	пере-
вернули	ход	игры	после	дубля	Антона	Кобялко,	
оформленного	за	четыре	минуты:	нападающий	
классно	замкнул	головой	передачу	Ерусланова,	
а	затем	расторопнее	опеки	сыграл	на	добивании.	
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